

# 大淀中学校だより 『輪』

今年1年大変お疲れ様でした。来年も宜しくお願ひ致します。

第14号  
京都市立大淀中学校  
令和2年 12月23日  
文責 油谷

## 大淀ヒューマンタイム 「たけさん」の講演



12月は人権月間です。大淀中では毎年この時期にゲストをお招きし、人生を語って頂いたり、人権の大切さを語って頂いたりしています。今年度は3年ぶり2回目の登場となります。画家で詩人の「たけさん」とこと河村武明さんをお招きしました。「たけさん」は34歳の時に脳梗塞で倒れ、意識不明のまま48時間が経過。一命を取り留めたものの重い障がいが残りました。

元々はミュージシャン。ギターとボーカルを担当していたのですが、突然の病に失語症や右手麻痺等、ミュージシャンとして最も大事なものを失います。

そのどん底の人生の中から立ち上がり、左手一本で絵を描き、言葉を添えて作成したポストカードを売り歩いたそうです。そんな中から数多くの出会いを繰り返し、画家としての一歩を踏み出します。

ちょうど校長室には彼が描いた「ゆるしなさい ゆるすものは ゆるされる」という菩薩さんの絵が飾っています。彼の描く画は人を癒やしてくれます。

講演では「たけさん」に代わって奥さんが話して下さいました。その中で、「ありがとう」と思い続けること。どんな逆境が来ても「ありがとう」とその状況を受け入れる。それがやがて幸せを呼ぶという話をして下さいました。

最後はみんなで10回「ありがとうございます」と感謝の言葉を口にしました。「ありがとう」の感謝の花が咲きました。

心が温かくなる講演会でした。「たけさん」どうもありがとうございました



## 1年生 車いすバスケットボール体験



1年生は車いすバスケットボール選手をお迎えして、お話を聞いたり、実際に体験させていただきました。お越しいただいた講師は、「やっさん」とこと阪根さんと「アズマックス」とこと東さんです。

最初に「やっさん」からはご病気で車いす生活になった経緯とその時の気持ち、車いすバスケットボールとの出会い、そしてパラリンピック日本代表として活躍された時のお話を聞いていただきました。そして現役車いすバスケットボールプレイヤーである「アズマックス」さんの華麗なプレーも見せて頂き、

1年生全員が競技用車いすの体験や試合形式で車いすバスケットボールを体験することができました。見るだけでなく、車いすから見える視界やその動き、そしてプレーをする難しさなど、様々な角度から勉強することができました。障がいのある方への理解が深まった一日となりました。阪根さん、東さん、どうもありがとうございました。

## 2年生 ~生け花学習~

2年生は京都の伝統文化に触れる授業として、「生け花体験」を行いました。

昨年に続いて華道の師範にお越しいただき、本格的な生け花体験となりました。お正月も近づいているので、「松」を中心にカーネーションやヒペリカム、そしてかすみ草などの花材を使っての体験となりました。みんな集中して、真剣に取り組みました。

完成した後は、良い笑顔で達成感のある2時間となりました。  
華道の師範の皆様、お世話になり、ありがとうございました！



各部頑張っています。

### 女子バスケットボール部（府大会出場）



女子バスケットボール部が京都府新人戦の予選を突破しました。いよいよ次は府大会本戦です。なお、男子は市内大会ベスト16でしたので、本戦への出場権をもっています。男女共に新年早々のこの大会で頑張って欲しいと思います。

### 吹奏楽部 クリスマスコンサート

吹奏楽部は12月20日（日）に毎年恒例のクリスマスコンサートを体育館で行いました。「ジングルベル」「赤鼻のトナカイ」などのおなじみのクリスマスソングが演奏され、華やかな中にも温かさがあふれるコンサートになりました。またこのコンサートは伏見ふれあいプラザ実行委員会主催の「伏見ふれあいグランプリ」に応募されることになりました。（詳しくはホームページにて）



### 家庭科部 クリスマスピスター&ボランティア部 12月カレンダー制作



家庭科部の皆さんクリスマスピスターを掲示してくれました。

一気にクリスマスマードが高まり、廊下が見事に華やかになりました。またボランティア部が毎月制作してくれている12月カレンダーもクリスマス感があふれています。

切り絵や折り紙もていねいに作られています。家庭科部・ボランティア部の皆さん、どうありがとうございました



### 育成学級プレゼント 大淀カフェ



「いらっしゃいませ」「ご注文は何に致しましょうか？」

「かしこまりました」「お待たせ致しました」育成学級の皆さん大きな声が調理室に響き、今年も毎年恒例の大淀カフェが開催されました。

この日に向けて何日もかけて、接客から始まり、ケーキを焼いたりなどたくさん練習してきました。テーブルの装飾もすごく凝っていて、今流行の「鬼滅の刃」の折り紙などが飾ってある透明の仕切り版なども用意していました。

メニューはバナナと紅茶のパウンドケーキやコーヒー・オレンジジュース等で、注文を聞いて席まで運んできてくれました。皆さんの笑顔と自信もみなぎっている姿がそれぞれ印象的で、とても素敵でした。育成学級の皆さん、本当にありがとうございました！ 大変美味しかったです。ごちそうさまでした。

### 小学生授業体験および部活動見学会

明親小、美豆小の6年生が授業体験を行いました。国語は図書室、理科は理科室で実験を、その他は教室で社会、数学、英語と5教科の学習をしました。45分間熱心に授業を受け、手を挙げてしっかりと大きな声で答える姿に感心しました。授業体験に続いてはグループに分かれての部活動見学会でした。良いお天気でグラウンドも含めた全ての活動を小学生に見てもらうことができました。中学生も張り切ってしっかりと練習できていました。



### 「税の作文」伏見納税協会会長賞を受賞



3年生女子○さんが伏見納税協会会長賞を受賞しました。○さんは「もし学校に税が導入されたら、どのような生活になるのか？」という視点で書き上げた作品で、納税協会の方も「大変面白く、興味深い内容でした」と絶賛していただきました。立派な賞をいただき、本当に良かったです。

### クリスマスあいさつ隊参上

3年生生活委員が朝のあいさつ運動の際に、サンタクロースなどのクリスマスコスチュームで元気よく「おはようございます！」と声をかけてくれました。朝から笑顔があふれるスタートができました。

